



Democratic Republic of Congo: The struggle of teachers to improve their living and working conditions

The member organisations of the International Labour Network of Solidarity and Struggles expresses their solidarity with Teachers Union (SYECO) and the National Union of Catholic Teachers (SYNECAT) in their struggle to improve the living and working conditions of teachers.

Over three (3) weeks now, teachers in Congo took to the street protesting over several issues including meagre salaries, bonus pay, retirement age, working conditions and other issues that have arisen since the free primary school programme was launched in 2019 by President Felix Tshisekedi. The government is blaming the leaders of religious groups of being behind the strike, allegations which they have categorically rejected.

The public education in Congo is a hybrid system made up of schools managed by the government with the help of faith-based organisations. Parents and teachers alike are concerned that the inability of the government to pay teachers living wages it will negatively affect the school calendar.

Since the mid-1980s, the education has nearly disappeared from the government budget, and parents have substituted the government to finance the education of their children. Though the government still manage to play an important role in the governance of the education sector but with empty pockets. The Catholic Church has taken care of the teachers' salaries and allowed schools to ask parents to pay teachers for a long period of time. The rising fees has prevented many children from accessing primary education. Learners whose parents cannot afford to pay the school fees are being turned away from schools.

When the free primary school programme was launched, it was a relief to many parents to unblock the situation. This move was seen to be fulfilling the article 43 of the constitution of Congo which stipulates that primary education is compulsory and free in public school.

The free education programme was supposed to be implemented with the financial backing from the neo-liberal Brettonwood institution (World Bank). However, the lender said it was too early to tell if the programme was a success. As teachers continue with the struggle to improve their living and working conditions, learners have also decided to join in the struggle demanding the government to raise teachers' salaries and improve their working conditions so that they can end a strike that has stopped lessons for more than three (3) weeks since it has started. Learners took the struggle to the national assembly demanding the members of the parliament to seek solution to end the teachers' strike.

The threat by the Minister of Primary, Secondary, and Technical Education to remove striking teachers from the payroll has not broken the spirit of determined and resolute teachers. Congolese Renaissance Movement welcomes the determination of teachers and their unions to continue with the struggle against the super-exploitation of teachers.

The struggles of teachers and learners, the struggles of all workers, for improving the living and working conditions; and for the comprehensive education and the strengthening of the public school cannot be stopped by authoritarianism, threats, and intimidations. The member organisations of the International Labour Network of Solidarity and Struggles expresses their solidarity with the teachers' struggles in Democratic Republic of Congo. The problems in public and private schools are almost the same in all countries. Under the pretext of the Covid-19 pandemic, the privatisation and commercialisation of education, the reduction of wages, the non-permanent job, the inequality, and the exclusion are constantly increasing.

Workers of the World Unite!

République démocratique du Congo : La lutte des enseignants pour l'amélioration de leurs conditions de vie et de travail

Les organisations membres du Réseau syndical international de solidarité et de luttes expriment leur solidarité avec le Syndicat des Enseignants (SYECO) et le Syndicat National des Enseignants Catholiques (SYNECAT) dans leur lutte pour l'amélioration des conditions de vie et de travail des enseignants.

Depuis plus de trois semaines, les enseignants du Congo sont descendus dans la rue pour protester contre plusieurs problèmes, notamment les maigres salaires, les primes, l'âge de la retraite, les conditions de travail et d'autres problèmes qui se posent depuis le lancement du programme d'école primaire gratuite en 2019 par le président Félix Tshisekedi. Le gouvernement accuse les dirigeants des groupes religieux d'être à l'origine de la grève, des allégations qu'ils ont catégoriquement rejetées. L'enseignement public au Congo est un système hybride composé d'écoles gérées par le gouvernement avec l'aide d'organisations confessionnelles. Les parents comme les enseignants craignent que l'incapacité du gouvernement à verser aux enseignants des salaires décents n'ait des répercussions négatives sur le calendrier scolaire.

Depuis le milieu des années 1980, l'éducation a pratiquement disparu du budget du gouvernement, et les parents se sont substitués à lui pour financer l'éducation de leurs enfants. Bien que le gouvernement parvienne encore à jouer un rôle important dans la gouvernance du secteur de l'éducation, il a les poches vides. L'Eglise catholique a pris en charge les salaires des enseignants et a permis aux écoles de demander aux parents de payer les enseignants pendant une longue période. L'augmentation des frais de scolarité a empêché de nombreux enfants d'accéder à l'enseignement primaire. Les apprenants dont les parents n'ont pas les moyens de payer les frais de scolarité se voient refuser l'accès aux écoles.

Lorsque le programme d'école primaire gratuite a été lancé, ce fut un soulagement pour de nombreux parents de débloquer la situation. Cette initiative a été perçue comme une réponse à l'article 43 de la Constitution du Congo qui stipule que l'enseignement primaire est obligatoire et gratuit dans les écoles publiques.

Le programme d'éducation gratuite était censé être mis en œuvre avec le soutien financier de l'institution néolibérale de Brettonwood (Banque mondiale). Cependant, le prêteur a déclaré qu'il était trop tôt pour dire si le programme était un succès. Alors que les enseignants poursuivent leur lutte pour améliorer leurs conditions de vie et de travail, les apprenants ont également décidé de se joindre à la lutte en demandant au gouvernement d'augmenter les salaires des enseignants et d'améliorer leurs conditions de travail afin qu'ils puissent mettre fin à la grève qui a interrompu les cours pendant plus de trois semaines depuis son début. Les apprenants ont porté la lutte à l'Assemblée nationale en demandant aux membres du Parlement de trouver une solution pour mettre fin à la grève des enseignants.

La menace du ministre de l'enseignement primaire, secondaire et technique de radier les enseignants

grévistes n'a pas brisé l'esprit des enseignants déterminés et résolus. Le Mouvement pour la Renaissance du Congo salue la détermination des enseignants et de leurs syndicats à poursuivre la lutte contre la surexploitation des enseignants.

Les luttes des enseignants et des apprenants, les luttes de tous les travailleurs, pour l'amélioration des conditions de vie et de travail, pour l'éducation intégrale et le renforcement de l'école publique ne peuvent être arrêtées par l'autoritarisme, les menaces et les intimidations. Les organisations membres du Réseau syndical international de solidarité et de luttes expriment leur solidarité avec les luttes des enseignants en République Démocratique du Congo. Les problèmes dans les écoles publiques et privées sont presque les mêmes dans tous les pays. Sous le prétexte de la pandémie de Covid-19, la privatisation et la commercialisation de l'éducation, la réduction des salaires, l'emploi non permanent, l'inégalité et l'exclusion sont en constante augmentation.

Travailleurs du monde, unissez-vous !

Les organisations membres du Réseau syndical international de solidarité et de lutte

Organisations syndicales nationales interprofessionnelles

- Central Sindical e Popular Conlutas (**CSP-Conlutas**) - Brésil.
- Confederación General del Trabajo (**CGT**) - Etat espagnol.
- Union syndicale Solidaires (**Solidaires**) - France.
- Confédération Générale du Travail du Burkina (**CGT-B**) - Burkina.
- Confederation of Indonesia People's Movement (**KPRI**) - Indonésie.
- Confederación Intersindical (**Intersindical**) - Etat espagnol.
- Confédération Générale Autonome des Travailleurs en Algérie (**CGATA**) - Algérie.
- Batay Ouvrière - Haïti.
- Unione Sindacale Italiana (**USI**) - Italie.
- Confédération Nationale des Travailleurs - Solidarité Ouvrière (**CNT SO**) - France.
- Sindicato de Comisiones de Base (**CO.BAS**) - Etat espagnol.
- Organisation Générale Indépendante des Travailleurs et Travailleuses d'Haïti (**OGTHI**) - Haïti.
- Sindacato Intercategoriale Cobas (**SI COBAS**) - Italie.
- Confédération Nationale du Travail (**CNT-f**) - France.
- Intersindical Alternativa de Catalunya (**IAC**) - Catalogne.
- Union Générale des Travailleurs Sahraouis (**UGTSARIO**) - Sahara occidental.
- Ezker Sindikalaren Konbergentzia (**ESK**) - Pays basque.
- Confédération Nationale de Travailleurs du Sénégal Forces du Changement (**CNTS/FC**) – Sénégal
- Sindicato Autorganizzato Lavoratori COBAS (**SIAL-COBAS**) - Italie.
- General Federation of Independent Unions (**GFIU**) - Palestine.
- Confederación de la Clase Trabajadora (**CCT**) - Paraguay.
- Red Solidaria de Trabajadores - Pérou
- Union Syndicale Progressiste des Travailleurs du Niger (**USPT**) - Niger.
- Union Nationale des Syndicats Autonomes du Sénégal (**UNSAS**) - Sénégal.
- Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (**UNT**) - El Salvador.
- Solidaridad Obrera (**SO**) - Etat espagnol.
- Confederazione Unitaria di Base (**CUB**) - Italie.
- Independent Workers Union of Great Britain (**IWGB**) - Grande-Bretagne.
- Ogólnopolski Związek Zawodowy Inicjatywa Pracownicza (**OZZ IP**) - Pologne.
- Centrale Démocratique des Travailleurs de Martinique (**CDMT**) – Martinique.
- Associazione Diritti Lavoratori Cobas (**ADL COBAS**) – Italie
- Pakistan Labour Federation (**PLF**) – Pakistan
- Organisation Démocratique Syndicale des Travailleurs de Centrafrique (**ODSTC**) – Centrafrique.
- Palestine New Federation of Trade Unions (**New Unions**) – Palestine.

Organisations syndicales nationales professionnelles

- National Union of Rail, Maritime and Transport Workers (**RMT/TUC**) - Grande-Bretagne.
- Centrale Nationale des Employés – Confédération Syndicale Chrétienne (**CNE/CSC**) - Belgique.

- Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema Agroalimentario (**SINALTRAINAL/CUT**) - Colombie.
- Trade Union in Ethnodata - Trade Union of Employees in the Outsourcing Companies in the financial sector - Grèce.
- Syndicat national des travailleurs des services de la santé humaine (**SYNTRASEH**) - Bénin
- Sindicato dos Trabalhadores da Fiocruz (**ASFOC-SN**) - Brésil.
- Organizzazione Sindacati Autonomi e di Base Ferrovie (**ORSA Ferrovie**) - Italie.
- Union Nationale des Normaliens d’Haïti (**UNNOH**) - Haïti.
- Confederazione Unitaria di Base Scuola Università Ricerca (**CUB SUR**) - Italie.
- Coordinamento Autorganizzato Trasporti (**CAT**) - Italie.
- Syndicat des travailleurs du rail – Centrale Démocratique des Travailleurs du Mali (**SYTRAIL/CDTM**) – Mali.
- Gıda Sanayii İşçileri Sendikası - Devrimci İşçi Sendikaları Konfederasyonu (**GIDA-İŞ/DISK**) – Turquie.
- Syndicat National des Travailleurs du Petit Train Bleu/SA (**SNTPTB**) - Sénégal.
- Asociación Nacional de Funcionarios Administrativos de la Caja de Seguro Social (**ANFACSS**) – Panama.
- Palestinian Postal Service Workers Union (**PPSWU**) - Palestine.
- Union Syndicale Etudiante (**USE**) - Belgique.
- Sindicato dos Trabalhadores de Call Center (**STCC**) - Portugal.
- Sindicato Unitario de Trabajadores Petroleros (**Sinutapetrolgas**) - Venezuela.
- Alianza de Trabajadores de la Salud y Empleados Publicos - Mexique.
- Canadian Union of Postal Workers / Syndicat des travailleurs et travailleuses des postes (**CUPW-STTP**) – Canada.
- Syndicat Autonome des Postiers (**SAP**) - Suisse.
- Federación nacional de trabajadores de la educación (**SUTE-Chili**) - Chili.
- Plateforme Nationale des organisations professionnelles du secteur public - Côte d'Ivoire.
- Fédération nationale des ouvriers et collectivités locales - Union Marocaine du Travail (**UMT-Collectivités locales**) - Maroc.
- Centrale Générale des Services Publics FGTB, Cheminots (**CGSP/FGTB Cheminots**) - Belgique.
- Botswana Public Employees Union (**BOPEU**) - Botswana.
- Organisation Démocratique du Rail (**ODR**) – Maroc.
- Federacao Nacional dos Trabalhadores em Transportes Aéros do Brasil (**FNTTA**) - Brésil.
- Federação Nacional dos Metroviários (**FENAMETRO**) - Brésil.
- Namibia Football Players Union (**NAFPU**) – Namibie.
- Palestinian Electricians' Trade Union (**PETU**) – Palestine.
- Missão Publica Organizada – Portugal.
- Syndicat National des Travailleurs du Secteur Industriel du Togo (**SYNATSITO**) – Togo.

Organisations syndicales locales

- Trades Union Congress, Liverpool (**TUC Liverpool**) - Angleterre.
- Sindacato Territoriale Autorganizzato, Brescia (**ORMA Brescia**) - Italie.
- Fédération syndicale SUD Service public, canton de Vaud (**SUD Vaud**) - Suisse
- Sindicato Unitario de Catalunya (**SU Metro**) - Catalogne.
- Türkiye DERİ-İŞ Sendikası, Tuzla et Izmir (**DERİ-İŞ Tuzla et Izmir**) - Turquie.
- L'autre syndicat, canton de Vaud (**L'autre syndicat**) - Suisse
- Centrale Générale des Services Publics FGTB, Ville de Bruxelles (**CGSP/FGTB Bruxelles**) – Belgique.
- Arbeitskreis Internationalismus IG Metall, Berlin (**IG Metall Berlin**) - Allemagne
- Sindicato Unificado de Trabajadores de la Educación de Buenos Aires, Bahia Blanca (**SUTEBA/CTA de los trabajadores Bahia Blanca**) - Argentine
- Sindicato del Petróleo y Gas Privado del Chubut/CGT - Argentine.
- UCU University and College Union, University of Liverpool (**UCU Liverpool**) - Angleterre.
- Sindicato di base Pavia (**SDB Pavia**) - Italie.
- United Auto Workers local 551 Ford Chicago (**UAW Ford Chicago**) – Etats-unis.
- Sindicato Uno Prodinsa, Maipú – Chili.

- ➔ Asociación Gremial de Trabajadores del Subterráneo y Premetro, Buenos Aires (**SUBTE/CTAt**) – Argentine.
- ➔ سندیکای کارگران شرکت واحد اتوبوسرانی تهران و حومه (واحد) Syndicat des travailleurs du transport de Téhéran et sa banlieue (**Vahed**) – Iran.
- ➔ Sindicato Único de Trabajadores de Notimex, (**SutNotimex**) Mexique.
- ➔ Eğitim Sen section de Diyarbakır (**Eğitim Sen Diyarbakır/KESK**) – Turquie.

Organisations syndicales internationales

- ➔ Industrial Workers of the World - International Solidarity Commission (**IWW**).

Courants, tendances ou réseaux syndicaux

- ➔ Transnationals Information Exchange Germany (**TIE Germany**) - Allemagne.
- ➔ Emancipation tendance intersyndicale (**Emancipation**) - France.
- ➔ Globalization Monitor (**GM**) - Hong Kong.
- ➔ Courant Syndicaliste Révolutionnaire (**CSR**) - France.
- ➔ Fronte di lotta No Austerity - Italie.
- ➔ Solidarité Socialiste avec les Travailleurs en Iran (**SSTI**) - France.
- ➔ Basis Initiative Solidarität (**BASO**) - Allemagne.
- ➔ LabourNet Germany - Allemagne.
- ➔ Resistenza Operaia - operai Fiat-Irisbus - Italie.
- ➔ Workers Solidarity Action Network (**WSAN**) - Etats-Unis.
- ➔ United Voices of the World (**UVW**) - Grande-Bretagne.
- ➔ Unidos pra Lutar - Brésil.
- ➔ Corriente Político Social Sindical 1º de Mayo de Buenos Aires – Argentine.
- ➔ Coordinamento Nazionale Unitario Pensionati di oggi e di domani (**CONUP**) – Italie.
- ➔ National Association of Human Rights Defenders – Palestine.
- ➔ Red de Trabajadores – Argentine.
- ➔ Coordinadora Sindical de Solidaridad de Cartagena (**CSSC**) – Colombie.
- ➔ International alliance in support of workers in Iran (**IASWI**).
- ➔ Congolese Renaissance Movement (**CRM**) – République démocratique du Congo.
- ➔ Congolese civil society of south Africa (**CCSSA**) – Afrique du sud